

1.500.

millones de dólares  
invertirá Ecopetrol en  
cuatro negocios de  
exploración y  
producción en el exterior.

# Negocios

**Producción externa podría  
llegar a 140 mil barriles**

## Ecopetrol: sumando reservas internacionales

**Solamente con los negocios del Permian en  
Estados Unidos y el Presal brasileño, la estatal  
petrolera incorporará a sus reservas unos 250  
millones de barriles.**



JORGE  
SÁENZ V.

jsaenz@elespectador.com  
@jorges\_v

La expansión internacional de Ecopetrol, empresa controlada por el Estado, era una meta no soñada hace tan solo unas décadas, cuando la compañía, por su estructura corporativa, tenía que ajustarse a las políticas de gasto de los gobiernos de turno.

Cuando su campo de acción en el territorio nacional pareciera reducirse, la petrolera colombiana, una de las de más rápido crecimiento y fortalecimiento de la región, llega a países con marcada presencia petrolera en las Américas, como Estados Unidos, México y Brasil.

“Estamos cambiando la fisonomía y taxonomía de Ecopetrol”, dijo en un foro Felipe Bayón, presidente de la petrolera, quien llegó a la cima de la empresa luego de escalar posiciones dentro de la organización corporativa.

Ecopetrol avanza a toda marcha en su proceso de internacionalización, que es uno de los pilares estratégicos de la compañía para incorporar más reservas de petróleo y gas y aumentar su producción, lo que le permitiría al país alejar el fantasma del desabastecimiento y olvidar convertirse en importador de hidrocarburos. En menos de cinco meses, la empresa selló cuatro negocios con socios de talla mundial, con los que espera invertir una cifra cercana a los US\$1.500 millones, según las cuentas oficiales.

“La entrada de Ecopetrol al negocio internacional nos prueba que es un competidor más de talla mundial, una empresa de

la que los colombianos nos debemos sentir orgullosos por entrar a estas grandes ligas de la mano de importantes compañías globales”, sostiene Francisco José Lloreda, presidente de la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP).

### Una multinacional

La transformación de Ecopetrol de empresa muy local a multinacional del sector comienza en México, con la adquisición de dos bloques en el golfo de México, área de Estados Unidos: uno con Petrolia Nacional Bhd (conocida como Petronas de Malasia) y otro con Pemex. Allí adquirió tres campos en producción y hace 15 días se anunció un descubrimiento de crudo liviano, que va a estar en producción en los primeros cuatro meses del próximo año. En Brasil entra a las grandes ligas del *offshore* (costa afuera), y recientemente concretó una alianza estratégica con Occidental Petroleum (Oxy) para hacer *fracking* en Texas (Estados Unidos).

Con Shell, Ecopetrol selló un convenio para adquirir un porcentaje de un bloque y de un contrato de producción en la zona de Presal (Brasil), y con Chevron celebró un contrato para tener una participación como socio en un descubrimiento de petróleo en el golfo de México, también en Estados Unidos.

Además logró con el Ministerio de Minas y Energía de Brasil la cesión a su filial, Ecopetrol Oleo e Gas Brasil, de 10 % del bloque Saturno, ubicado en la región central de la cuenca Santos.

Estas movidas tienen un común denominador: se encuentran en algunas de las zonas más prolíficas del mundo para la producción de hidrocarburos, lo cual le permitirá a Ecopetrol cumplir con su objetivo de incrementar reservas y producción

en un corto tiempo, según la compañía.

Se estima que solamente con los negocios del Permian y el Presal brasileño la estatal petrolera incorporará a sus reservas 250 millones de barriles. El portafolio internacional de Ecopetrol permite pensar que en menos de ocho años la empresa estatal podría alcanzar una producción en el exterior de entre 120.000 y 140.000 barriles de crudo.

El Ministerio de Minas y Energía destaca que la diversificación de reservas por parte de la petrolera estatal y la posibilidad de fortalecer su presencia en estas dos cuencas, consideradas algunas de las más prospectivas del mundo, es un avance fundamental para seguir elevando los estándares de la industria.

Aunque nadie lo confirma en la empresa, ésta no descarta participar en la exploración de hidrocarburos en Venezuela en un eventual cambio de gobierno y una apertura a las compañías extranjeras.

Desde la Cámara Colombiana de Bienes y Servicios Petroleros (Campetrol) “vemos con buenos ojos los esfuerzos de Ecopetrol por potenciar su estrategia de internacionalización y adquirir así experiencias que brinden la posibilidad de aprovechar todas las fuentes de recursos de petróleo y gas

**“La entrada de Ecopetrol al negocio internacional nos prueba que es un competidor de talla mundial, una empresa de la que los colombianos nos debemos sentir orgullosos”.**

Francisco Lloreda, presidente de ACP.

disponibles en Colombia, alejándonos cada vez más del fantasma del desabastecimiento”, reconoció Germán Espinosa, presidente del gremio.

### Experiencia con el “fracking”

Ante las dificultades que presenta la exploración de yacimientos no convencionales (YNC) en el territorio nacional, por la suspensión de la norma establecida por el Consejo de Estado, Ecopetrol anunció la alianza estratégica con Oxy con el objetivo de ejecutar un plan conjunto para el desarrollo de *fracking* en el Midland de la cuenca Permian, en Texas (EE. UU.). Ecopetrol alista para el primer semestre del próximo año los primeros pilotos de este tipo, como lo autorizó el alto tribunal.

En la cuenca Permian, Oxy tiene una participación de 51 %, aporta su experiencia como operador y también el terreno en donde se desarrollará el proyecto, que son cerca de 97.000 acres. Por su parte, Ecopetrol asume 49 % y se vincula con un pago inicial de 50 % al cierre de la transacción y el 50 % restante en una inversión durante los próximos tres o cuatro años para las actividades establecidas en el plan de desarrollo.

La transacción ya fue aprobada por las autoridades regulatorias de ese país, lo que le permitiría a la compañía adicionar a sus reservas cerca de 160 millones de barriles de petróleo equivalente al finalizar este año, precisa un documento de la petrolera colombiana. Ecopetrol prevé alcanzar una producción de 95.000 barriles equivalentes por día en forma progresiva hasta el año 2027.

“Este negocio contribuye a la diversificación del portafolio gracias a la incorporación de activos de ciclo corto, en los que se obtiene producción en períodos muy breves entre el inicio de actividades y la ex-

250

millones de barriles podría incorporar Ecopetrol a sus reservas con los negocios cerrados en el Permian y el Presal.



**Twitter, regulador de contenidos**

Los sucesos de la semana pasada revelan cuán débiles pueden resultar las instituciones para enfrentar la zozobra. Afortunadamente, las plataformas digitales fueron una herramienta formidable para informar y aliviar el miedo que causa la incertidumbre de no saber el rumbo que tomará Colombia y hacia dónde nos llevarán quienes ejercer los tres poderes públicos.

La decisión de Twitter de bloquear la cuenta del senador Uribe es histórica, aunque inexplicablemente tardía. Sorprende que en la misma coyuntura y por razones equivalentes no se haya hecho lo mismo con la cuenta del senador Petro. No por prenderle una vela a dios y otra al diablo, sino porque —como lo han hecho desde hace miles de trinos— ambos personajes han sesgado la información y torcido la opinión pública. No es una queja desde el tibia centro sino desde el derecho a ser informado, mucho más decisivo en el mundo digital en el que habitamos de manera irremediable y compulsiva.

Así como Waze hoy en día es la verdadera autoridad global del tráfico automotor, las plataformas digitales —bajo sus propias políticas y sin más límite que su criterio— en la mayoría de los países del mundo son en la práctica los reguladores de la información y la opinión. En la génesis de esas plataformas no estaba convertirse en poderosos medios de información. Ni siquiera hoy quisieran serlo. Su negocio es el *big data* y pueden no tener pudor para venderse al mejor postor, como lo hizo Facebook con Cambridge Analytica.

En Estados Unidos y la Unión Europea apenas se está empezando a reaccionar frente a las conductas indebidas de las redes sociales en materia informativa. En países de la periferia, como el nuestro, quedamos sometidos a la buena voluntad de las plataformas digitales. Así sucedió en el caso del bloqueo a la cuenta del senador Uribe.

La reforma a ley TIC expedida en julio de este año, que se promovió como una forma de convertir a Colombia en una verdadera sociedad digital, hubiera sido una buena oportunidad para enfrentar la cuestión. Sin embargo, el legislador prefirió crear una comisión como del siglo pasado para controlar exclusivamente los contenidos de la televisión abierta.

@jcgomez\_j

tracción”, dijo Bayón.

Actualmente, Ecopetrol tiene dos taladros operando en el Midland y proyecta tener cuatro el próximo año. A la fecha se han perforado dos pozos con el objetivo de que entren en producción el próximo mes. “La incursión de Ecopetrol en el mercado internacional en dos de las áreas más prolíficas del mundo tiene como meta aportar a la estatal colombiana una valiosa experiencia”, reconoce Espinosa.

**Brasil y México**

Hace menos de un mes, Ecopetrol suscribió un acuerdo con Shell para comprar 30% de participación en el contrato de concesión BM-S-54 y el de producción compartida Sul de Gato do Mato, ubicados costa afuera en la cuenca Santos, dentro del Presal en Brasil.

De acuerdo con las estimaciones de Ecopetrol, la compañía podría incorporar cerca de 90 millones de barriles de crudo en recursos contingentes a partir del próximo año, que se irán adicionando de forma paulatina a su balance de reservas. Además, su participación en la producción podría llegar a un máximo de 20.000 barriles de crudo por día en 2025.

En el golfo de México, Ecopetrol América y Chevron acordaron ingresar al bloque 726 del cañón del Misisipi.

La estatal colombiana participó primero en la perforación del pozo Esos-1, ubicado en dicho bloque, y luego del diseño y la instalación de tubería y demás accesorios, una vez se descubrió petróleo liviano. En el golfo de México, zona de Estados Unidos, Ecopetrol América tiene una participación de 51 bloques. Entre enero y septiembre de este año, su producción alcanzó los 13.200 barriles de petróleo equivalente por día (kbbpd).

**ENCUENTRO NACIONAL POR EL AGUA 2019**

**LA GOBERNANZA DEL AGUA EN LOS PLANES DE GOBIERNO DEPARTAMENTALES Y LOCALES**

**26 de noviembre**

Hotel JW Marriott -Bogotá

Calle 73#8-60 piso 2

Ingreso sujeto a la capacidad del salón

Conoce los lineamientos para la gobernanza y conservación del agua, identificados a partir de los retos y acciones prioritarias para cada una de las cuencas analizadas este año, durante los encuentros regionales:



- Medellín** | Río Nare  
Río Porce
- Bucaramanga** | Río Sogamoso  
Río Suratá
- Manizales** | Río Guarín  
Río La Miel
- Cúcuta** | Río Pamplonita  
Río Zulía

**Paneles de diálogo:**

**1. Prioridades para los planes de desarrollo departamentales y municipales.**

Objetivo: Presentar recomendaciones en torno a la gobernanza y gestión del agua, para las cuencas objeto de análisis, a partir de las conclusiones de los Encuentros Regionales por el Agua 2019.

**2. La gobernanza del agua como elemento central de la Planeación regional y municipal**

Objetivo: Identificar y dialogar sobre la articulación de las recomendaciones presentadas en el panel anterior con las prioridades y programas de gobierno de gobernadores y alcaldes electos: Medellín, Bucaramanga, Manizales y Cúcuta.

**INSCRIPCIÓN GRATUITA**  
bibo.elespectador.com - (1) 4055540, opción 4.

